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　「地域おこし協力隊」は、都市部から地方へ
の人の流れを促進することを目的として、本
市では2014年度に導入しました。
　５月、地域おこし協力隊の受入れが累計
100人に達しました。市内で杞柳細工や麦わ
ら細工などの伝
統技術継承や農
業活性化などの
活動テーマに沿
って、29人（12
月１日現在）が
活動しています。

　市民と共創し、公共サービスをより良いも
のに変えていくため、市民が地域課題を「自
分ごと化」し、意見を出し合い議論して解決
策を考える「自分ごと化会議」を本市で初めて
開催しました。
　「バス交通をリデザ
インする」をテーマに、
無作為抽出で選ばれ
た市民約20人が、こ
の地域の課題と現在
の取組みについて理
解を深め、より良い手
法を考えました。

　２月、総合体育館の長寿命化改修工事が完
了しました。この完成に併せ、市民体育館の閉
館を見据えて、利用時間や利用面積の見直しを
行いました。３月にプレオープン、８月にリニュー
アル記念イベントとして、地元兵庫のVリーグチ
ーム「ヴィクトリー
ナ姫路」を招いた
バレーボール教
室と公開練習会
を開催し、完成
を祝いました。

　９月、北近畿豊岡自動車道「豊岡道路」（但
馬空港IC〜豊岡出石IC）の約２kmが開通しま
した。開通式典には市長や関係者などが出席し、
道路の開通を祝いました。今後、いのちと交流、
危機管理の道として、市民の安全・安心な暮ら
しに寄与することが期待されます。
　開通の１週間前
に 開 催 され た 記
念イベントには約
2,000人が参加し、
開通前の道路での
ウオーキングを楽し
みました。

市立総合体育館の長寿命化改修工事が完
了、併せて利用時間・面積区分を見直し

祝開通〜いのちと交流、危機管理の道
〜北近畿豊岡自動車道「豊岡道路」

地域おこし協力隊の受入れが累計100
人に到達、市内で活動を展開中

まちの課題を自分ごととして捉えて解決
策を考える「自分ごと化会議」を初開催

　10月、「ＮＨＫのど自慢」が34年ぶりに本市で
開催されました。前日の予選には200組が参加、
勝ち上がった20組が自慢の歌を披露しました。　
　出場者は、予選、本選の観覧に訪れた合わ
せて約1,500人から大きな声援を受け、会場は
大いに盛り上がり、
笑顔があふれる素
晴らしい２日間とな
りました。
　ゲストには山

やまもと
本

譲
じょうじ

二 さ ん 、 神
し ん の

野
美

み か
伽さんをお迎え

しました。

34年ぶりに「ＮＨＫのど自慢」を市民
会館で開催、市民の皆さんが熱唱

　2024年１月から 12月まで１年　2024年１月から 12月まで１年
間のできごとを振り返りました。間のできごとを振り返りました。
　皆さんにとっての 10大ニュース　皆さんにとっての 10大ニュース
は何でしたか？は何でしたか？
　2025年も良いニュースをお届　2025年も良いニュースをお届
けできるよう願っています。けできるよう願っています。
《問合せ》《問合せ》秘書広報課秘書広報課
  ☎☎2121––90359035

　▲�プロ選手から指導を受け、一緒
にプレーする子どもたち

　▲�５月に着任した100人目の地域
おこし協力隊の隊員と関貫市長

　▲�本選では800人を超える観
覧者の応援を受けて、熱戦
を繰り広げた20組の皆さん

　▲�参加者は「市の取組みを
理解する良い機会になっ
た」と話しました

　▲�開通した北近畿豊岡自動車道
「豊岡道路」



5　 広報とよおか 2025年１月号

進む学校統合、寺坂小学校・寺坂幼
稚園が閉校（園）

　８月、本市の認知度や関心度が高い関西圏
の皆さんに、本市への誘客と特産品販売を促
進するため、ひょうご豊岡フェアをあべのハ
ルカス近鉄本店で初めて開催しました。
　本市の魅力を代表する「観光資源」「豊岡鞄

かばん
」

「出石皿そば」を紹介し、観光に訪れた方や、
関西圏の特に南
地域にお住まい
の皆さんに映像
やパネル、特産
物などを通して
豊岡の魅力をＰ
Ｒしました。

豊岡市政豊岡市政

1010大ニュース大ニュース
2024年2024年

（順不同）（順不同）

　今年は、39度という観測史上最高気温を
記録し、危険な暑さとなりました。災害時
における指定避難所としての良好な生活環境
の確保と、部活動などで生徒の熱中症リスク
を低減させるため、市立中学校８校の体育館
に据え置き型の大
型スポットエアコ
ンを設置しました。
活動スペースだけ
を集中的かつ効果
的に冷やすことが
できます。

　山陰海岸ユネスコ世界ジオパーク（2010年
10月認定）は、前回（22年10月）の再認定審査
で２年間の条件付再認定を受けました。７月
に行われた再認定審査（現地審査）では、ユネ
スコから派遣された２人の審査員が、ジオサ
イトや関係施設を訪れ、評価基準に基づき調
査を行いました。
　９月、ユネスコ
世界ジオパーク協
議会において審査
が行われ、４年間
の再認定を獲得し
ました。

　2024年も「豊岡市立小中学校適正規模・適
正配置計画」に基づき、学校再編が進みました。
　３月、寺坂小学校と寺坂幼稚園の閉校式を
行い、たくさんの地域の人に見守られながら、
150年の歴史に幕を閉じました。
　４月からは、そ
れぞれ福住小学校、
福住幼稚園と統合
しました。

熱中症対策として、中学校体育館に大型
スポットエアコンを設置

祝「山陰海岸ユネスコ世界ジオパー
ク」再認定

本市の魅力を関西圏の皆さんに。「ひょうご
豊岡フェア＠あべのハルカス」を初開催

　▲�大型スポットエアコンを整
備した豊岡南中学校

　元日、能登半島地震が発生しました。本市
でも震度４を観測し、現在の情報区分になっ
た1999年以降初めて本市に津波警報が発表
されました。防災行政無線やＳＮＳなどを通
して、海岸部にいる方に対して直ちに避難す
るよう呼び掛けました。
　また、被災地の
避難所運営を支援
するためなどの市
職員を派遣し、豊
岡市区長連合会と
合同で、義援金の
募集を行いました。

能登半島地震が発生し、本市に津波警報発
表、災害対応と被災地支援を行う

　▲�玄武洞公園を訪れた審査員と、
説明を行った関係者の皆さん

　▲�片岡愛之助さんがゲスト出演、
イベントが盛り上がりました

　▲�オリジナル曲「ありがとう寺
坂小学校」を合唱し、学校と
の別れを惜しみました

　▲�市公式LINEで津波情報など
を配信しました


